

**Zeitschrift:** Aînés : mensuel pour une retraite plus heureuse  
**Herausgeber:** Aînés  
**Band:** 19 (1989)  
**Heft:** 6

**Rubrik:** Les bons tuyaux de la police : le sac à main

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 05.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**



JEAN-PIERRE CRETENAND

## LES BONS TUYAUX DE LA POLICE

### Le sac à main

Le sac à main est cet accessoire obligé que toute femme porte dès son plus jeune âge et qui cache en son ventre toutes sortes de trésors. De la vieille photo racornie à la carte d'identité qu'on a oublié de refaire (le temps passe si vite) en passant par le trousseau de clefs, l'indispensable agenda et la panoplie de mouchoirs, il recèle en son sein des monceaux de souvenirs. Il est cet aimable et mystérieux compagnon qui fascine plus d'une petite fille. Quel délice que d'y plonger le regard et d'y farfouiller avec ses petits doigts! Jean Cau en a donné, quant à lui, une définition féroce: «Le sac à main des dames est une véritable boîte à outils, comme en trimbalent les plombiers. Et, toute la journée, dès qu'elles ont un moment, elles réparent.»

Il n'y a malheureusement pas que les petites filles sages de la Comtesse de Ségur qui portent un intérêt à ces réticules. Il arrive quelquefois que des voleurs mettent leur vitesse et agilité au profit d'un exercice consistant à vous arracher votre sac à main.



#### SAC

Avec un sac à main ou une sacoche, ne marchez pas en bordure de trottoir. Portez votre sac du côté opposé à la rue.

Dessin de Pierre Raymond, publié avec la collaboration du Département de justice et police, de la République et Canton de Genève.

#### Vols à l'arraché ou à l'espionnage

Dans le canton de Vaud, nous comptons une moyenne légèrement supérieure à un vol de ce genre par semaine. Près de la moitié est perpétrée au préjudice de personnes en âge d'AVS. Très souvent – et l'on oublie cette particularité – ces vols ont lieu de jour.

Tous les conseils rituels donnés en cette matière sont bons. Ne pas cheminer sur le bord extrême du trottoir afin de vous mettre à l'abri de l'action de motards ou de cyclomotoristes, marcher de préférence dans le sens contraire de la circulation, ne pas laisser pendre votre sac négligemment mais le

porter plutôt en bandoulière. Ils ne suffisent pas toujours à vous mettre à l'abri de ce genre d'attaques. Un autre type de prévention est de se pré-munir mentalement contre ces agressions. Savoir qu'elles existent et qu'elles n'arrivent pas seulement aux autres...

#### Ne tentez pas le diable

Si vous deviez transporter une grosse somme d'argent, faites-vous accompagner par une personne de confiance. Au besoin, répartissez la somme dans vos poches. Il est d'ailleurs de bonnes vieilles habitudes qui consistent à coudre dans quelque en-

droit secret d'un vêtement une cache pour de telles occasions. Dans les halles des postes et des banques, soyez vigilants! Si d'aventure votre sac devait s'en-voler, faites en sorte que le voleur en récolte le moins possible! Votre sac à main ne doit pas être confondu avec un coffre-fort...

#### Utiles précautions

En cas de vol, avertissez immédiatement la police. Près de la moitié des délinquants sont arrêtés dans l'heure qui suit leur forfait. Si vous avez été prévoyante, vous aurez fait confectionner à l'avance des doubles de clefs qui vous permettront de rentrer chez vous. Par la suite, il conviendra de faire changer votre cylindre de serrure car le voleur pourrait avoir conservé vos clefs.

L'imagination des malfaiteurs est sans bornes. On m'a relaté tout dernièrement une façon d'opérer quelque peu insolite. L'action se passe dans les walters d'un grand magasin. Le cloisonnement des lieux d'aisance n'allant pas jusqu'à terre, le voleur y passe la main et se saisit du sac déposé à même le sol. Vous conviendrez ici que la posture de la pauvre dame est pour le moins incommodante et ne lui permet pas d'entamer une course poursuite digne de ce nom!

Et vous Madame, qu'avez-vous dans votre sac à main?

J.-P. C.

Chargé de prévention  
Police cant. vaudoise